



EN EL PRESUPUESTO 2024

ONC estima que se requieren 225 mil mdp más para seguridad

Francisco Rivas, director del organismo, afirma que hay un fracaso en la materia pues “las instituciones están en colapso”

Critica al gobierno por dar a ese rubro “lo que le queda y no lo que se necesita”

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

México ha vivido en los últimos cinco años una erosión institucional en materia de seguridad y para recuperar el nivel que había en 2018 se necesita un presupuesto adicional al destinado para 2024 de al menos 225 mil millones de pesos, aseguró Francisco Rivas, presidente del Observatorio Nacional Ciudadano (ONC).

En conferencia, aseguró que muchos de los logros en materia de seguridad anunciados por el gobierno federal no son ciertos. Como ejemplo, explicó, al concluir noviembre de este año se llegará a 170 mil homicidios dolosos, la mayor cifra para un sexenio.

“Se acuerdan cuando fue todo un escándalo los 50 mil muertos en el sexenio de Calderón, pues a pesar de que faltan ocho meses para que acabe este sexenio, ya triplicamos esa cifra”, refirió Rivas.

Agregó que, al comparar los primeros 59 meses de la actual gestión, contra el mismo periodo de gobier-

nos anteriores, el homicidio doloso creció 55.8 por ciento respecto al sexenio de Calderón y 14.8 por ciento respecto al de Enrique Peña Nieto.

Al presentar el estudio *¿Transformación o retroceso? El costo de la tragedia en seguridad y justicia*, Rivas señaló que, en la proporción de homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes, con Calderón fueron 90, con Peña 103 y hoy son 110.

“Hoy tenemos un fracaso en materia de seguridad porque las instituciones están en colapso”, insistió.

Aseguró también que la delincuencia organizada ha crecido, pero el gobierno festeja que tiene menos investigaciones a nivel federal, cuando la realidad es que debería preocuparse por esa situación, pues ello es indicativo de que la Fiscalía General de la República (FGR) no está haciendo su trabajo.

Asimismo, acusó que la presente administración ha reducido el presupuesto a instituciones de seguridad y procuración de justicia, hasta llegar a 22.5 por ciento menos y, en contraste, las Fuerzas Armadas tienen un alza presupuestal, pero este remanente se usa para realizar obras públicas.

“Toda (la actuación del gobierno federal) es atropellada, no tiene perspectiva de género, parte de inercias presupuestales y destina a

la seguridad lo que queda, no lo que se necesita”, destacó.

Cuestionó los programas sociales pues considera que éstos no sólo no cumplen su función, sino que han favorecido que los jóvenes estén mucho más involucrados en las actividades delictivas.

Enumeró también lo que consideró como “graves errores” del gobierno, entre los que destacó el deseo de cancelar todo lo que había en el pasado, como la Policía Federal; reducir los recursos a las instituciones de seguridad y procuración de justicia, y centralizar las acciones contra el crimen en las Fuerzas Armadas.

Estimó que esos factores son los que han debilitado a las instituciones y al sistema nacional de seguridad pública, con un alto costo. “La gran lección que dejan los últimos cinco años apunta a reconocer la desatención presupuestal que han padecido los rubros de seguridad y procuración de justicia”.

Acusó que la citada erosión institucional no sólo es producto de decisiones del Poder Ejecutivo, sino también del Legislativo que autorizó recortes presupuestales que hoy tienen en severos problemas a fiscalías, policías estatales y municipales.

“Sí existen los recursos, lo que falta es utilizarlos adecuadamente”, indicó y cuestionó que en este gobierno no hay una estrategia de seguridad, y su actuación carece de planeación y de diagnósticos.

“Para tener las instituciones al nivel que estaban en 2018 ten-



*“Sí existen los recursos,
lo que falta es utilizarlos
adecuadamente”*

FRANCISCO RIVAS Director general del ONC



dríamos que agregar al presupuesto para 2024 un monto de 225 mil millones de pesos”, insistió Rivas y dijo que el o la próxima presidenta debe romper con la inercia de esta administración y corregir.

Finalmente, apuntó que a Xóchitl Gálvez ya se le planteó el análisis del ONC, al cual se mostró receptiva; pero Claudia Sheinbaum no ha aceptado el acercamiento.